

Rapport d'activité 2023

L'année 2023 a encore été une année très active pour les SSF. Dans un monde secoué par de multiples défis, les SSF ont cherché à donner du sens aux événements en suivant une démarche synthétisée dans notre « raison d'être », qui a été reformulée en 2023 : « Les Semaines sociales de France rassemblent, au nom de l'Évangile et de la pensée sociale chrétienne, tous ceux qui ressentent l'urgence de réfléchir et de s'engager face à l'ampleur des défis économiques, sociaux et écologiques. Nous voulons être un espace de rencontre, de formation et de réflexion pour décrypter la complexité du monde. Nous voulons être une école du débat libre, respectueux et bienveillant pour favoriser le discernement de chacun et l'émergence de solutions nouvelles. Nous voulons proposer des pistes de réforme à l'attention des responsables politiques, économiques et institutionnels. »

La rencontre de novembre 2023

Événement phare de l'année, la 97^{ème} rencontre des Semaines sociales de France a eu lieu, en présentiel, les 24, 25 et 26 novembre à Lyon dans les locaux de l'université catholique et en ligne. Le thème était : « Ecologie, préparons-nous à un changement radical ». Comme l'a dit Isabelle de Gaulmyn dans son intervention introductive, le défi était de savoir si nous étions capables de nous laisser interpeller, interroger par les réactions d'une nouvelle génération, étudiants et jeunes adultes, qui revendique une forme de radicalisation dans l'action écologique. Nous l'avons fait en invitant à dialoguer des personnalités venant de tous les horizons, philosophes et sociologues, artistes, responsables politiques, économiques et religieux, militants de terrain. Pour plus de détails sur les interventions de chacun, se reporter à la Lettre des SSF de janvier 2024.

En tout, 33 personnalités sont intervenues, ce qui est un record, sans compter les 13 tables inspirantes présentant des initiatives écologiques de terrain, le voyage apprenant à Vaulx-en-Velin, le fil rouge autour de Laudato si', la soirée spirituelle et artistique avec des membres du Sappel, la projection du film « Bigger than us » suivies d'un échange avec la réalisatrice. Le résultat a été au-delà de nos espérances, grâce aux efforts de l'équipe de pilotage, grâce à l'antenne de Lyon pleinement engagée et à l'accueil de l'Université catholique de Lyon. Que tous et chacun soient pleinement remerciés.

La rencontre a rassemblé plus de 1600 personnes sur place ou en ligne. Elle fait l'objet, comme chaque année, d'une publication (les Actes) qui sert de document de référence. Toutes les séquences ont été enregistrées et sont disponibles en replay sur le site des Semaines sociales, ce qui permet de puiser inspiration dans la grande qualité et l'actualité des échanges.

A la suite de la rencontre, les SSF ont lancé un appel aux responsables politiques, économiques et institutionnels et à toutes les femmes et hommes soucieux du bien commun. C'est un appel à exercer nos responsabilités personnelle et collective, ici et maintenant, dans l'optique d'une **conversion écologique partagée par le plus grand nombre, puis à exercer un devoir de vigilance et d'alerte, afin que des décisions ambitieuses, socialement équitables, soient réellement mises en œuvre.** Cet appel est disponible sur le site des SSF, il reste d'actualité. A chacun de s'en saisir et de le faire connaître.

Les conférences en ligne

Les SSF ont lancé en 2020 des conférences en ligne sur un sujet à approfondir ou en débat. Maintenant ces conférences font partie de la vie de l'association. Elles sont un outil supplémentaire de réflexion et de mise en relation. Il s'agit maintenant d'en faire bon usage pour créer du lien, inviter des proches à regarder ensemble ces web conférences, développer une communauté des amis et adhérents aux SSF.

Il y a eu 6 web conférences ou web-débats au cours des 18 derniers mois :

- ✓ La web conférence sur un « travail désirable » avec Aurélie Ghenouri Krief, consultante en changement des organisations, Caroline Bauer, théologienne, Gwendal Ropars syndicaliste, le 11 avril 2023.
- ✓ La web conférence sur le chemin synodal allemand au moment où celui-ci a conclu ses travaux avec Jérôme Vignon et Mme Angela Kaupp, théologienne, participante au Chemin synodal allemand au titre des universités catholiques, le 9 mai 2023.
- ✓ L'analyse de Dominique Seux sur l'actualité économique et sociale comme journaliste et chrétien, lors de notre dernière assemblée générale, le 15 juin 2023, qui était aussi retransmise en visio.
- ✓ La web conférence sur le nouveau pacte européen sur l'asile et la migration avec Fabienne Keller, députée européenne et Jean-Marie Carrière, jésuite, ancien directeur Europe de JRS (Jesuit Refugee Services), le 27 mars 2024.
- ✓ La web conférence sur « Souveraineté et défense européenne, l'urgente lucidité », le 22 avril 2024, avec Thomas Gomart, directeur de l'IFRI et Béatrice Giblin, Professeur émérite des Universités et directrice de la revue Herodote.
- ✓ La web conférence avec Christoph Theobald sur « la Synode sur la synodalité, ce qui bouge ce qui reste à bâtir » le 28 mai 2024 avec la participation active de l'antenne de Rouen des SSF.

Toutes ces conférences en ligne ont été de grande qualité et recueillent un succès croissant avec près de 500 inscrits à chacune des conférences du premier semestre 2024. Nous encourageons à les voir en groupe (pourquoi pas en invitant des amis chez soi). Que ce soit en direct ou en replay, c'est toujours plus stimulant de les regarder à plusieurs.

La rencontre jeunes de janvier 2024

Pour la cinquième année consécutive, les SSF se sont associées à l'aumônerie de plusieurs établissements de l'enseignement catholique supérieur (Passy Saint Honoré, PSH Sup, Saint Nicolas d'Issy les Moulineaux) pour une journée dans la crypte de Saint-Honoré d'Eylau à Paris sur le thème de la rencontre annuelle, cette année l'écologie. La matinée a commencé par une présentation de *Laudato Si'* par le père Bertrand Auville, suivie par le visionnage du film de Flore Vasseur « Bigger than us » et un échange avec la réalisatrice. L'après-midi a été organisée, sous forme d'ateliers consacrés à la Fresque du climat réunissant 360 étudiants et 40 fresqueurs. Une très belle expérience !

Les voyages apprenants

Deux voyages apprenants ont pu être organisés au cours des dix-huit derniers mois ;

- ✓ Le premier, porté par les Semaines sociales des Alpes Maritimes (SESAM), a été organisé dans la vallée de la Roya, les 29 et 30 avril 2023. Il avait déjà été évoqué l'année dernière.

Ce voyage a permis de mieux connaître cette vallée aux décors naturels somptueux. Il a surtout permis d'aller à la rencontre de gens qui, face à la catastrophe de la tempête Alex, n'ont pas fui, ne se sont pas laissés abattre, ont construit de nouvelles solidarités et façon de vivre ensemble. Une vraie leçon de fraternité concrète, sur la façon de faire société et construire du lien social.

- ✓ Le deuxième a été organisé les 15, 16 et 17 avril 2024 à Bruxelles sur le thème « Comprendre l'Union européenne par les institutions ». Ce voyage apprenant auprès des institutions européennes reprenait une tradition qui avait été interrompue en 2023.

Il a été marqué par une certaine gravité de ton de la part des personnes rencontrées. Plusieurs d'entre elles n'ont pas manqué de laisser entendre que les événements extérieurs à l'UE connaissent une accélération exceptionnelle et que rien n'assurerait vraiment que l'Europe serait au rendez-vous. S'il fallait retenir un seul témoignage, on retiendrait celui-ci : défendre l'Europe, c'est prendre parti pour une forme essentielle de démocratie aujourd'hui menacée ; mais cette défense ne peut recourir à n'importe quels moyens s'il s'agit d'être fidèle aux principes et valeurs qui fondent l'Union des Européens.

Ces voyages apprenants qui rassemblent à chaque fois une vingtaine de participants venant de toute la France sont un moment privilégié pour les rencontres et pour la prise de conscience d'une réalité de terrain toujours très enrichissante. Ils sont organisés à l'initiative d'une antenne locale ou d'un groupe de bénévoles en lien avec l'association nationale.

Le groupe Europe

Le groupe Europe, qui rassemble des adhérents des SSF qui ont un intérêt pour les questions européennes, s'est retrouvé à Lyon, en marge de la Rencontre annuelle, le 25 novembre 2023.

A cette occasion, les thèmes à mettre en avant dans le contexte des élections à venir au Parlement européen ont été discutés. Deux sujets ayant un enjeu particulier ont été identifiés : le Pacte Asile et migrations et la question de l'autonomie stratégique européenne. Ces deux sujets ont fait l'objet de conférences en ligne, les animateurs du groupe Europe ont participé à leurs préparations, de même qu'ils ont préparé la rencontre des administrateurs des SSF avec Mme Nathalie Loiseau, députée européenne, le 27 janvier 2024 sur le bilan de la mandature depuis la dernière élection du Parlement européen et les perspectives pour la prochaine.

Plus tôt dans l'année, un appel de la commission Europe de l'antenne de Lyon a été relayé sur le site internet des SSF, « Face aux menaces, agir aux bons niveaux ».

[Initiative de Chrétiens pour l'Europe \(IXE\)](#) rassemble des organisations du catholicisme social en Europe, dont les SSF, pour réfléchir et débattre sur les thèmes de société dans un contexte

européen. IXE fonctionne avec des rencontres régulières prolongées, le plus souvent, par des communiqués communs. Les représentants des SSF à IXE ont préparé ces rencontres avec le Comité Central des Catholiques Allemands (ZdK) et ont participé à chacune d'elles.

Les 24 et 25 février 2023 a eu lieu la Rencontre d'Initiative des Chrétiens pour l'Europe (IXE) en ligne sur la guerre en Ukraine « Un an de guerre en Ukraine ». Cette Rencontre IXE en ligne s'est traduite par la finalisation et la publication d'un communiqué d'IXE (co-signé par les SSF) sur la guerre en Ukraine : « L'anniversaire de la guerre russe contre l'Ukraine : aspiration à une paix juste et durable en Europe ».

Les 22, 23 et 24 septembre 2023 a eu lieu la Rencontre IXE en France, à Valpré (près de Lyon), qui a permis de discuter et de finaliser un communiqué d'IXE (communiqué du 23 septembre 2023, co-signé par les SSF) sur le projet de directive de l'Union Européenne sur le devoir de vigilance des entreprises en matière de droits de l'homme et de développement durable. Les discussions ont été éclairées par les rencontres avec des organisations françaises ou allemandes impliquées dans le plaidoyer pour la justice sociale dans les pays en développement.

Les 1ers et 2 mars 2024 a eu lieu la Rencontre IXE qui a notamment porté sur la discussion et la finalisation d'un communiqué d'IXE sur les prochaines élections européennes de juin 2024 (communiqué d'IXE du 2 mars 2024, co-signé par les SSF) : « L'Europe à la veille des élections : voter pour la démocratie et la dignité humaine. ».

Un article a été publié dans la Lettre des SSF d'avril 2024 concernant les prochaines élections européennes du point de vue de nos partenaires européens d'IXE.

En avril 2024, a été finalisé un communiqué concernant une position commune aux SSF et au Comité Central des Catholiques Allemands (ZdK) sur l'adoption de la directive européenne sur le devoir de vigilance des entreprises, objet des travaux menés en septembre 2023 à Valpré. Ce communiqué a été publié sur le site web des SSF le jeudi 25 avril 2024 : Un trop petit pas vers une mondialisation plus juste (ssf-fr.org).

Le groupe Santé

Au cours de l'année 2023, le groupe santé s'est essentiellement joint à la vaste consultation lancée auprès des Français sur « l'accompagnement de la fin de vie » et l'éventualité d'une modification de la législation existante.

Les Semaines Sociales de France ont souhaité s'engager dans cette réflexion en fidélité à leur projet associatif, en tant qu'espace de rencontres, de formation et de réflexion.

En vue d'une table ronde le 11 mars 2023, un appel à contribution a été lancé sous la forme de témoignages et récits. Au premier trimestre 2023, un travail de collation de ces nombreux récits a été mis en œuvre. Il a été demandé aux rédacteurs de ces textes l'autorisation de les faire figurer dans un document papier mis à la disposition des participants le 11 mars et distribué plus largement par ailleurs. Ces comptes rendus ont été analysés et discutés lors des rencontres zoom des Antennes et du Conseil d'administration.

Le samedi 11 mars, de 14h à 17h30, les Semaines sociales de France ont réuni plus de 200 personnes sur le thème : « la fin de vie prenant le temps d'en parler », dans la crypte de l'église Saint Honoré d'Eylau à Paris.

Les intervenants ont aidé à bien situer le débat avant de prendre un temps d'échanges en ateliers pour partager questionnements, doutes et réflexions.

- D'où vient le débat actuel sur la fin de vie ? Une mise en perspective par Didier Sicard ancien président du Comité consultatif national d'éthique et Pierre-Henri Duée, membre du CCNE

- La vulnérabilité en question : conférence de Jean-Philippe Pierron, philosophe

- Faut-il vraiment changer la loi ? avec Alain Claeys, ancien député, co-auteur de la loi actuelle et Claire Fourcade, médecin, présidente de la Société Française d'Accompagnement et de Soins Palliatifs (SFAP)

- Atelier : échange, partage, doutes et questions

- Nos interpellations : Isabelle de Gaulmyn, présidente des Semaines sociales de France

À la suite de ce temps de rencontre, un travail de rédaction en vue d'une déclaration des Semaines sociales s'est constitué entre les membres du groupe santé, le conseil d'administration et les antennes.

Ce large travail de consultation a donné lieu à un Communiqué de presse : « FIN DE VIE, Garantissons à tous l'accès aux soins palliatifs avant d'envisager une aide active à mourir », en date du 26 mai 2023.

De plus, comme les années précédentes, la réflexion sur la fin de vie a été largement mise en œuvre dans les différentes antennes des SSF.

Localement, sur les Alpes-Maritimes dans le cadre de SESAM, la question des liens entre santé et environnement a été débattue lors d'une table ronde organisée le 26 septembre 2023 sur le thème : « Réchauffement climatique est en jeu sur le climat », avec notamment les interventions du docteur Véronique Mondaine, infectiologue, et du Docteur Martin Jaubert psychiatre.

Le réseau des SSF

Les SSF doivent se penser comme un réseau composé de trois niveaux partageant le même projet associatif et la même ambition : l'association nationale – lieu d'impulsion et porte-voix, centre de ressources et de soutien ; les antennes autonomes – points d'ancrage irremplaçables au niveau local ; et enfin les amis des SSF, non organisés mais toujours fidèles, répartis sur tout le territoire. Ce réseau existe grâce au principe de subsidiarité et de solidarité.

Depuis trois ans, les antennes se réunissent en visio tous les deux mois et en présentiel une fois par an, avec le Conseil d'administration des SSF, pour échanger sur leurs projets et leurs questions avec une belle transparence car, si l'engagement ne manque pas, les points de fragilité sont réels. Un accent particulier a été mis en 2023 sur deux points :

- ✓ L'importance des partenariats locaux, qui permettent de compléter les points de vue, d'élargir les audiences, parfois d'accéder à des lieux de rencontre ou de trouver de nouveaux volontaires (le renouvellement reste un problème permanent), de nombreuses réalisations en ce sens ont été notées cette année ;
- ✓ le souci de faire connaître les résultats des débats organisés, tant entre antennes que vers le grand public ; le blog des antennes sur le site des SSF et quelques blogs locaux sont disponibles pour cela, et un effort a été fait pour les alimenter en contenus.

Les échanges ont également mis en évidence des situations ou des approches diverses qui peuvent inspirer les uns et les autres :

- ✓ Dans les relations avec les SSF : le thème de la rencontre nationale est structurant, des antennes organisant des débats préparatoires (sur l'écologie en 2023, sur le travail en 2024), ou des participations communautaires à la session en visioconférence (qui allient sérieux de l'écoute et convivialité), ou encore des reprises du thème après-coup (sur l'écologie : fresques du climat ou débats liés à la rediffusion de replays) ; les thèmes de la fin de vie ou des élections européennes ont également été traités au premier semestre 2024, au niveau local comme national ; des antennes organisent aussi des rencontres sur des thèmes très différents qui peuvent éclairer l'avenir, ou imaginent des voyages apprenants au niveau local ;
- ✓ dans les relations avec l'Eglise : très étroites avec certains évêques, les relations s'avèrent plus ou moins difficiles avec d'autres ; la participation aux réflexions sur la synodalité ont pu créer des tensions ici ou là mais elle paraît nécessaire, comme pour tous les catholiques, quand certains désordres dans l'Eglise impactent la crédibilité de son message y compris sur les questions sociales ;
- ✓ dans le souci de mieux toucher la jeunesse : différents moyens ont pu être utilisés (se déplacer là où les jeunes sont présents - lycées, facultés -, organiser des voyages apprenants attractifs,...) mais nous ne sommes pas au bout de la route !

Notons enfin que différentes personnes se sont renseignées sur la possibilité de créer une nouvelle antenne dans leur Région, et que 2023 a été marquée par la relance de l'antenne de Paris avec une nouvelle équipe qui a déjà organisé plusieurs conférences depuis décembre 2023, après plusieurs années de sommeil.

La parole publique des SSF

L'une des raisons d'être des SSF est de pouvoir entretenir un dialogue serein mais sans naïveté avec la société, ce qui suppose d'abord de se mettre à l'écoute mais aussi le moment venu de savoir porter une parole publique. Ceci passe par une communication active et moderne. Celle-ci se densifie et se professionnalise, et nous devons continuer en ce sens.

Les vecteurs de communication à disposition sont multiples et divers. A nous d'en faire des aides à l'animation et au rayonnement de l'association.

Le premier vecteur de communication des SSF est la rencontre annuelle qui peut être suivie en présentiel, en ligne ou en replay. Ont aussi été organisées des initiatives sur une demi-journée comme celle sur la fin de vie le 11 mars 2023 à Paris et celle sur le thème « Travail, formation et migration » à Marseille, avec Muriel Penicaud et Didier Leschi, le 22 septembre

2023 à l'occasion de la visite du Pape. Sans parler des nombreuses initiatives locales organisées par les antennes.

Le nouveau site internet des SSF doit aussi jouer un rôle important dans la communication des SSF, il est plus facile d'accès quel que soit le support (ordinateur, tablette, smartphone), plus clair et intuitif avec les rubriques bien connues comme l'actualité de l'association, celle des antennes, la bibliothèque de tous nos replays et podcasts, la Tribune du christianisme social qui se donne pour objectif de proposer régulièrement un regard différent sur l'actualité, la Plateforme du Bien commun qui rassemble des témoignages de terrain.

Il y a la Lettre trimestrielle papier qui propose des articles de qualité, la Newsletter électronique envoyée toutes les 3 semaines, qui rythme la vie de l'association et donne des nouvelles de nos partenaires. Il y a la présence sur les réseaux sociaux.

Les replays et podcasts sont un excellent matériel à utiliser au moment le plus propice. Une nouveauté de cette année, les podcasts « Pas si simple » coproduit par RCF et le Jour du Seigneur avec la participation des Semaines sociales de France. La saison 1 contient 7 épisodes à retrouver en vidéo sur la plateforme du Jour du Seigneur et en audio sur celles de RCF et des SSF.

Notre parole publique porte aussi sur des sujets précis, résultat d'un travail collectif et d'une réflexion approfondie.

Parmi les principales prises de parole des SSF au cours des 18 derniers mois, il faut citer :

- ✓ Les différents communiqués d'IXE (Initiative des chrétiens pour l'Europe), co-signés par les SSF, sur la guerre en Ukraine, sur le devoir de vigilance des entreprises en matière de droits humains et de développement durable, sur les élections européennes.
- ✓ Le communiqué de presse sur la Fin de vie du 26 mai 2023 qui affirmait qu'il n'était pas opportun de changer la loi sur la fin de vie tant qu'il ne sera pas effectivement mis en œuvre une véritable culture des soins palliatifs sur tout le territoire. Il nous semblait aussi nécessaire de créer un observatoire de l'accès aux soins palliatifs avec la création d'un droit opposable à l'accès aux soins palliatifs.
- ✓ L'appel aux responsables politiques, économiques et institutionnels et à toutes les femmes et hommes soucieux du bien commun de novembre 2023 sur le nécessaire engagements de tous dans la transition écologique, par des changements de comportements personnels tout en étant conscient que ces comportements étaient liés aux cadres collectifs dans lesquels ils étaient mis en œuvre. C'est aussi un appel à exercer un devoir de vigilance et d'alerte.

Les Semaines sociales s'expriment sur les grands sujets. Il nous faut cependant réfléchir sur l'impact de ces prises de parole. Elles ne peuvent se réduire à la production de communiqués ou contributions diffusés à ceux qui nous suivent. Pour en augmenter l'impact, il importe que [tous les adhérents et proches des SSF s'en saisissent et les relayent auprès de leurs proches, de leurs connaissances, de leurs élus. Pour les réseaux sociaux, il est important d'être actif en repostant les messages des SSF pour en accentuer la visibilité.](#)

Le Comité

Le Comité est l'une des 3 instances définies dans les statuts des Semaines sociales de France. Il vient en complément du Conseil et du Bureau des SSF. Le Comité est un lieu de réflexion et de dialogue, qui en étroite coopération avec le Conseil, travaille les « signes des temps », sans être soumis à la pression permanente de l'actualité quotidienne.

Il est composé d'hommes et de femmes choisis pour leur expérience, leurs qualités et leur représentativité, qui acceptent de participer à la réflexion des Semaines sociales notamment pour la mise au point des thèmes des rencontres.

Le Comité s'est réuni deux fois en 2023 et a déjà eu une réunion en 2024.

Les partenariats

- ✓ Les Semaines sociales de France sont partenaires de Sant'Egidio, dans le protocole d'accord signé avec le ministère de l'intérieur et le ministère des affaires étrangères pour la mise en place de Couloirs humanitaires pour accueillir en France des réfugiés syriens et irakiens vulnérables.

Il s'agit pour Sant'Egidio, d'identifier et d'accompagner les personnes qui recevront l'asile, puis par un « accueil diffus » sur tout le territoire national de permettre « l'intégration à l'échelle des familles, des quartiers et des villages ». Les premières familles sont arrivées en juin 2021. Les Semaines sociales appellent à soutenir l'action de Sant'Egidio par la mobilisation de ses réseaux et de toutes les bonnes volontés sur l'ensemble du territoire.

- ✓ Les SSF ont poursuivi en 2023 leur participation active au sein du Comité de pilotage de Promesses d'Eglise, avec la présence régulière aux réunions bi mensuelles d'Anne Sophie de Quercize, vice-présidente des SSF et de Bernard Chenevez, ancien secrétaire général des SSF.

Deux assemblées plénières ont réuni l'ensemble des mouvements, en juin et en octobre. Elles ont permis notamment de consolider les premiers travaux de quatre groupes de travail, portant respectivement sur l'annonce et le dialogue, les relations hommes/femmes, la lutte contre les abus, et la relation clercs/ laïcs. Elles ont permis également un débat sur l'opportunité de renforcer la structure de PE (sous forme associative par exemple). Cette voie n'a pas été retenue, au bénéfice d'une solution pragmatique : préparer pour 2024 les statuts d'une association support pour PE, sans pouvoir de décision ou d'orientation, mais permettant de passer des commandes ou des contrats (location, site internet, etc..)

A la plénière d'octobre une charte de fonctionnement du collectif PE a été approuvée, précisant notamment les modalités de réunion, et le rôle du COPIL ou des plénières.

L'année 2023 a permis également de préciser la manière de travailler avec la Conférence des évêques de France : deux représentants du COPIL sont invités régulièrement au Conseil permanent de la Conférence. Et Promesse d'Eglise est représentée dans le trio chargé de suivre l'application des décisions votées à Lourdes en novembre 2023, suite aux recommandations des groupes de travail « post CIASE ». Par ailleurs deux évêques

continuent d'accompagner Promesses d'Eglise, notamment par leur présence aux plénières : François Fonlupt et Alexandre Joly.

Fin novembre se sont réunis l'ensemble des responsables des mouvements membres de Promesses d'Eglise. Ils ont exprimé leur désir de poursuivre ensemble cette expérience inédite de rencontres et de connaissance mutuelle de mouvements divers, au service d'une Eglise plurielle et respectueuse de chacun, surtout des plus fragiles.

Le premier semestre de l'année 2024 est dédié à la contribution de PE à la 2e phase du synode et à la préparation du renouvellement du comité de pilotage prévu en juin.

- ✓ Le partenariat, lancé en 2022, avec l'Institut catholique de Paris et plus particulièrement avec le Theologicum, continue. Il s'agit d'un cycle de formation biblique avec un accès privilégié pour les adhérents des SSF. Ce cycle réparti sur l'année cherche à lire la Bible avec les questions d'aujourd'hui. Ce partenariat avec l'Institut catholique de Paris est amené à s'approfondir puisque la rencontre 2024 aura lieu dans les locaux de la Catho de Paris.
- ✓ Au-delà de ces partenariats formalisés, se nouent ponctuellement au fil du temps des partenariats pouvant prendre la forme d'une implication dans la préparation d'une rencontre annuelle (comme avec le Secours catholique en 2024) ou d'échanges d'articles, ou encore d'informations sur les initiatives d'associations proches relayées dans la Newsletter électronique.

L'équipe permanente, les bénévoles, les adhérents

Tout ce qui vient d'être présenté ne serait pas possible sans l'engagement de tous : l'équipe permanente, les membres du Conseil d'Administration, les responsables d'antennes, les pilotes des groupes thématiques, les bénévoles, les amis et adhérents des SSF.

- ✓ **L'équipe permanente** joue un rôle central malgré sa taille réduite : Béatrice puis maintenant Charles, Jocelyne, Sophie, Laurence.

Béatrice Wettstein nous a quitté fin 2023 pour d'autres projets professionnels et personnels. Vous connaissiez son énergie jamais mis en défaut et son approche bienveillante permettant de concilier innovation et recherche du résultat. Qu'elle soit ici à nouveau remerciée.

Charles Dalens, notre nouveau directeur général, est arrivé début 2024 en provenance des Scouts et Guide de France où il était délégué national aux ressources adultes et formation. Il vient avec sa jeunesse, son enthousiasme, mais aussi sa rigueur acquise par ses années dans une grande organisation d'éducation populaire.

Jocelyne Jenot, notre responsable logistique et administration, qui est un peu la mémoire de l'association, continue d'apporter stabilité, compétence et esprit d'initiative à l'équipe.

Sophie Mistral, responsable communication, qui a succédé à Marie Leduc en 2023, a fait profiter l'association de son expérience multiple dans la communication et l'événementiel.

Elle nous a quitté en avril 2024 tout continuant à fournir des prestations ponctuelles en tant que de besoin.

Il faut enfin citer notre comptable, Laurence Vergier, qui intervient à temps partiel.

- ✓ **Les bénévoles** : membres du Conseil d'administration, responsables d'antennes, pilotes des groupes thématiques, ils s'engagent et donnent du temps pour que l'association vive, se développe et remplisse sa mission. Il n'y a pas de projets ou initiatives des SSF qui puissent être menés à bien sans avoir une personne ou un groupe qui accepte de le prendre en charge.

L'équipe permanente joue évidemment un rôle essentiel, mais elle ne peut faire vivre l'association à elle toute seule. Il y a un risque de surchauffe si elle n'est pas entourée par les bénévoles dont le nombre doit nécessairement augmenter si nous voulons réaliser toutes les initiatives que nous souhaitons.

- ✓ **Les adhérents** : Pendant longtemps les SSF parlaient davantage des semainiers, ceux qui assistaient aux rencontres annuelles, et moins des adhérents. Nous pensons qu'il faut porter une attention particulière aux adhésions qui doivent être l'affaire de tous et ne pas être seulement mentionnées dans un encadré en fin de nos documents. Les SSF doivent augmenter le nombre de leurs adhérents. Comme le dit régulièrement notre Trésorier, l'objectif est d'atteindre 1000 adhérents le plus vite possible.

- ✓ L'adhésion est l'affaire de tous. Pourquoi adhérer et faire adhérer ?

- Construire un dialogue apaisé avec la société en faisant vivre la Pensée sociale chrétienne
- Participer à la réflexion autour des enjeux de notre société
- Pouvoir être acteur ou actrice au sein d'un collectif
- Être informé et formé à la pensée sociale chrétienne
- Agir et non subir
- Préparer le futur
- Faire nombre pour donner de la force à la parole publique des SSF
- Avoir accès en avance aux informations sur les initiatives et prises de parole des SSF
- Recevoir la Lettre trimestrielle par courrier